

R5 学校だより「強い子」第1号

家庭数

校長 吉田 健太

☺令和5年度がスタートして6週間☺

令和5年度の学校だより「強い子」第1号の発行がすいぶんと遅くなってしまい申し訳ありません。

始業式に1学期がスタートしてから早いもので6週間が経とうとしています。この間、大きな事件・事故等ではなく、ひとまず順調に令和5年度の教育活動を進めることができています。毎年のことながら、4月はじめは新しい環境にどこなく緊張感やぎこちなさが漂っているのですが、それもいつしか消え、子どもたちそれぞれの毎日にさまざまなトラブルや不調などは散見されるものの、全体としては、子どもたちの元気な声や笑顔・穏やかで朗らかな空気感が学校を包み込んでいます。

私は姫島小学校校長として4年目をすごすことになりました。これまで3年間は、常に新型コロナウイルス感染症への臨時の対応や制限・制約に振り回されてきたので、新型コロナウイルス感染症の法律上の扱いが季節性インフルエンザと同じ5類に変わったことにより、昨年度よりもいっそう臨的な対応や制限・制約がない中で教育活動が進められることにホッとしています。子どもたち・保護者の皆様・地域の皆様・教職員、それぞれがそれぞれの立場で学校愛（姫島小学校を大切に思う気持ち）をもてる学校であるように、私1人の力は限られたものではありますが、協力を得て力を合わせ、学校運営を進めていきたいと決意しています。

さて、今年度も学校だより第1号で、あらためて姫島小学校の「教育理念」についてご紹介させていただきます。「理念」というのは、ある物事についての、こうあるべきだという根本の考え方ですので、この「教育理念」は、姫島小学校の教育活動の土台となる根本の考え方ということになります。

それは「強い子」を育てることです。すいぶんと長い間受け継がれている「教育理念」です。

「強い子」はどんな子でしょう。人生の可能性を拓げる「確かな学力」を備えている。人生を生き抜く土台となる「健康な身体と強靭（きょうじん）な体力」を備えている。人生を温かなものにする「思いやりのある豊かな心」を備えている。それが「強い子」のイメージです。そのような子どもたちが姫島小学校でたくさん育っていくように、皆様の支えを得ながら、教職員のチームワークを確かなものにして、日々の教育活動でスマールステップを考え1つずつ実行していきます。それが子どもたち・保護者の皆様・地域の皆様・教職員それぞれの学校愛にもつながることであると信じています。

☺創立150周年を迎える年度です☺

令和5年度は創立150周年を迎える年度でもあります。

姫島小学校は、明治7年（1874年）2月1日に創立されました。令和6年（2024年）2月1日で創立150年です。150年！驚きです。あらためて歴史と伝統の重みを感じます。

今年度の2月3日（土）には、代休あり土曜授業の扱いで、たくさんのお客様をお招きし、創立150年をお祝いする会である「創立150周年記念式典」を本校講堂で実施します。それに向けて、地域の皆様や現PTA役員・実行委員の皆様、PTA役員・実行委員のOBの皆様の協力を得ながら、さまざまな準備を進めていくことになります。これから準備の進み具合は、今後の学校だよりでお伝えして共有していただくつもりです。

裏面につづく

☺遠足や校外学習をおこなっています☺

4月19日に4年生が柴島浄水場に校外学習、4月28日に2年生が王子動物園に遠足に行ったのをはじめとして、5月は、校外学習や遠足が盛りだくさんです。

●校外学習 4年生 柴島浄水場 --- お世辞にも「美しい」とは言いづらい淀川の水が安心して飲める水になるまでの処理について学習しました。知らなかったけどすごいと感じたはずです。

●遠足 2年生 王子動物園 --- 大きなゾウや強そうなジャガーなど動物たちのようすに心を奪われました。お弁当をねらうハトのしつこい襲撃にはまいりました。

●遠足 3年生 海遊館 --- ジンベイザメに大きなエイ。きれいな魚やクラゲ、かわいい海獣たち。海遊館は今年もたくさんの学校が遠足で来歩いて大にぎわいでした。

●遠足 1年生 元浜緑地 --- さまざまな遊具のある元浜緑地。のびのびと遊んで気持ちの良い時間をすごしました。たまたまお隣の姫島小学校の1年生も来歩いて、幼稚園や保育所の時のお友達に会えたりもしました。

●校外学習 4年生 西淀工場 --- 校区に隣接する西淀工場でゴミの焼却処理について学びました。ゴミの問題は環境問題を考える大事なテーマです。関心をもって知識を深めることができます。

●遠足 5年生 神戸メリケンパーク港めぐり --- 今週の金曜日に予定されています。神戸港を周遊船でまわります。たくさんの知らないことを知ることができます。

●遠足 4年生 鶴見緑地 --- 遠足のラストは4年生。5月26日の予定。広大な鶴見緑地できれいな花を見て、芝生広場でお弁当をいただき、そして駆け回る。遠足の見本のような遠足のはず。

そして、それらの最期をしめるのは、6年生の修学旅行です。6月1日（木）・2日（金）に白浜方面を行ってきます。アドベンチャーワールド・白良浜を駆け回る・きれいなホテルで食事と温泉。三段壁や千畳敷の名所を見学し、陶芸体験もおこないます。充実した2日間になるはず。楽しみです。

☺「いじめといのちについて考える日」の取組☺

学校ホームページでお伝えしましたが、5月10日（水）に、「いじめといのちについて考える日」の取組をおこないました。「いじめはどの学校 どの学級にも起こり得る」との危機感・緊張感を常にもちながら、日々の子どもたちのようすの観察や必要な対応をおこなっています。学校ホームページには、大阪市の「いじめ対策基本方針」、姫島小学校の「いじめに対する基本方針」（大阪市いじめ対策基本方針をふまえています。）、この日の校長講話を掲載していますので、ご確認いただければと思います。

いじめは人の心の複雑さをかたちにしてあらわれます。子どもたちが日々楽しいと感じる学校づくりが何よりのいじめ防止策だと考えます。子どもたちには「やさしい子」でいてほしいです。やさしい気持ちがあふれる学校に「いじめ」は起きづらいとも考えます。子どもたちは、それぞれまっすぐに「いじめ」について考えてくれたことだと思います。

5月後半から6月にかけての行事予定 ~盛りだくさんです。参観・学級懇談会おまちしています。

●5/19（金） 5年生 遠足 神戸メリケンパーク 6年生 修学旅行保護者説明会

●5/26（金） 4年生 遠足 鶴見緑地

●6/1（木）2（金） 6年生 修学旅行 白浜方面

●6/9（金） 5限 学習参観 6限 学級懇談

●6/13（火）4年生 社会見学 大阪市立科学館

●6/16（金）3年生 社会見学 あべのハルカス ●6/22（木）姫島ハッピーフェスティバル